



SUD NEWS BASKET



**BULLETIN D'INFORMATION SUD BASKET BALL
N° 79 DU 30 SEPTEMBRE 2025**



[...] LA LIGUE SUD BASKET BALL POURSUIT SA MISSION : FAIRE GRANDIR NOTRE SPORT, VALORISER NOS TALENTS

Jean-Pierre BRUYERE,
Président
Ligue SUD Basket Ball

ÉDITO

PLACE AUX CHAMPIONNATS

Après la Coupe et ses surprises, place désormais aux championnats 5x5 ! Les gourmands de balle orange n'ont pas le temps de souffler.

Chaque équipe, dans sa catégorie, a retrouvé les parquets avec enthousiasme et ambition. Objectif commun : se positionner le plus haut possible dans la hiérarchie et rêver du titre qui tombera au moment des grandes finales de fin de saison.

La Ligue Sud Basket Ball propose cette année encore un panel de championnats riche et diversifié, reflet de la vitalité et de la passion du dynamisme régional. Toutes les pratiques trouvent leur place, permettant à chacun, joueuse, joueur, coach ou arbitre, d'exprimer son talent et sa détermination, avec le soutien de nos dirigeants et bénévoles toujours à la manœuvre en disponibilité maximale.

Mais notre action ne s'arrête pas aux compétitions. Certifiée QUALIOPI et reconnue comme UFA du CFA FFBB, la Ligue Sud Basket Ball s'impose également comme un acteur majeur de la formation. Le CD2SA et le BPJEPS, organisés sur plusieurs sites, permettent à nos stagiaires de se former chaque semaine dans un environnement exigeant et stimulant.

Rappelons que le Titre de Formation Professionnelle "Chargé de Développement d'une Structure Sportive Associative" prépare à des missions variées au sein du monde sportif : accompagnement de structures associatives, gestion administrative et humaine, organisation d'activités et d'événements. Ces compétences participent directement au dynamisme de nos clubs et de notre réseau régional.

Toujours tournés vers l'avenir, nous avons également signé un partenariat fort avec DECATHLON PRO. Ce lien privilégié permet d'accéder à des dotations conséquentes et à des tarifs préférentiels, tout en renforçant le DECATHLON 3x3 TOUR, appelé à se développer davantage dans les mois à venir.

Ce mois d'octobre est aussi l'occasion de se mobiliser pour une cause essentielle : Octobre Rose. La Ligue Sud Basket Ball s'associe pleinement à cette campagne de sensibilisation et encourage clubs et licenciés à se parer de rose pour soutenir la lutte contre le cancer du sein.

En attaque comme en défense, la Ligue Sud Basket Ball poursuit sa mission : faire grandir notre sport, valoriser nos talents et impulser une dynamique toujours plus forte dans notre région.

Bien à toutes et tous,

Jean-Pierre BRUYERE



03 DECATHLONPRO

Partenariat 2025-2028 :
DecathlonPro renforce le Pôle
Espoirs SUD, dote les jeunes
athlètes et structure durablement
la formation régionale.

07 LOUIS GALBRUN

Louis Galbrun (Team SUD 3x3)
intègre l'Équipe de France U23
pour la Coupe du Monde 3x3 en
Chine. Une première mondiale
prometteuse.

08 BASKIN

Basket inclusif, développement de
la pratique avec l'ajout du BASKIN.

09 LABELS

Nos clubs SUD labellisés pour la
saison 25/26.

PARTENARIAT

DECATHLONPRO

- ▶ **La Ligue SUD Basket Ball engage un partenariat stratégique avec DecathlonPro pour trois saisons (2025-2028), afin de renforcer le Pôle Espoirs, soutenir la formation des jeunes talents et professionnaliser leurs conditions d'entraînement.**

La Ligue SUD Basket Ball et DecathlonPro scellent un partenariat stratégique 2025-2028 au service du Pôle Espoirs et de la formation des jeunes

La Ligue SUD Basket Ball annonce un partenariat majeur avec DecathlonPro pour les trois prochaines saisons sportives (2025 à 2028), marquant une étape importante dans le développement du Pôle Espoirs SUD d'Aix-en-Provence et de Lorgues, ainsi que dans l'accompagnement des jeunes athlètes engagés sur les parcours de performance. Ce rapprochement répond à un besoin essentiel : consolider l'environnement de formation, renforcer la qualité des équipements, soutenir l'innovation pédagogique et garantir les meilleures conditions possibles pour les talents de demain.

Un projet structurant et durable

Depuis plusieurs années, la Ligue SUD mène une politique ambitieuse autour du Pôle Espoirs, structure fédérale reconnue de la Fédération Française de Basket Ball (FFBB) et pilier de la détection des U14/U15 les plus prometteurs de la région. Le partenariat conclu avec DecathlonPro sécurise un soutien pluriannuel inédit, permettant de stabiliser les dotations, d'équiper chaque nouvelle promotion, de valoriser les conseillers techniques, mais aussi de renforcer l'image du Pôle Espoirs auprès des parents, clubs formateurs et institutions.

Le programme prévoit une approche globale de l'accompagnement sportif.

Un engagement en faveur de la jeunesse

Au-delà de la performance sportive, l'objectif assumé du partenariat est éducatif. Le Pôle Espoirs forme chaque année des jeunes qui apprennent autant la rigueur que l'autonomie, le respect, le collectif et la résilience. La stabilité offerte par DecathlonPro permet de déployer un environnement plus lisible, plus qualitatif et durable pour les familles et les jeunes.

Valoriser, équiper et donner les moyens de l'excellence

Ce partenariat s'inscrit dans une logique pluriannuelle, garantissant une visibilité accrue du Pôle Espoirs, une reconnaissance nationale accrue et des moyens plus robustes au service de l'excellence. La Ligue SUD Basket Ball, en s'associant avec un acteur national du sport comme DecathlonPro, affirme sa volonté de devenir un territoire de référence dans la formation des jeunes basketteurs et basketteuses.

Pour Cyril NERIN, Secrétaire Général de la Ligue :

« Le Pôle Espoirs SUD doit être une maison d'exigence, de transmission et de protection des talents. Ce partenariat avec DecathlonPro nous offre une stabilité précieuse, une capacité d'innovation et un environnement valorisant dont bénéficieront nos jeunes, notre staff. Notre ambition est claire : accompagner chacun dans son double parcours scolaire et sportif, avec des moyens professionnels et une vision durable. »

Une alliance qui dépasse le terrain

Le rapprochement nourrit également une vision plus large : celle d'un sport responsable, vecteur d'inclusion, d'éducation et de liens durables entre institutions publiques, clubs associatifs et entreprises privées engagées. En trois ans, l'objectif est **de renforcer le rayonnement du Pôle Espoirs, de mieux valoriser les talents régionaux et de donner à chaque jeune le sentiment d'appartenir à une communauté d'excellence et de confiance.**



PHOTO - L.JEAN-XAVIER / CYRILLE NERIN AVEC INÈS BENLABED

TEAM SUD

OPEN DE FRANCE

-
- ▶ Portée par deux victoires retentissantes sur le circuit Superleague et une saison d'une rare régularité, la Team SUD 3x3 a décroché sa qualification pour l'Open de France à Saint-Laurent-du-Var. Une réussite collective qui confirme l'ascension remarquable du basket 3x3 sur le territoire SUD, entre ambition, identité et performance.

Team SUD 3x3 : une saison éclatante et une qualification historique à l'Open de France de Saint-Laurent-du-Var

Le 3x3 français a vécu un été électrique. Après une saison de Superleague dense, marquée par plus d'une vingtaine d'Opens Plus à travers le territoire, les meilleures équipes du pays se sont retrouvées du 24 au 27 juillet 2025 sur la plage Cousteau de Saint-Laurent-du-Var, dans un cadre spectaculaire mêlant compétition, ambiance estivale et ferveur populaire. L'événement – l'Open de France 3x3 FFBB – rassemblait les collectifs les plus réguliers et performants du circuit. Parmi eux, la Team SUD 3x3, masculine et féminine, représentant la Ligue SUD Basket Ball, qualifiée après un parcours remarquable tout au long de la saison.

Un parcours prometteur sur le circuit Superleague

La saison régulière avait déjà donné le ton. Engagées sur plusieurs étapes de prestige, dont les Opens Plus de Vitrolles, Salon-de-Provence et **Metz**, les équipes SUD ont su faire preuve de caractère, d'intensité et de maturité tactique.

Chez les masculins, la Team SUD 3x3 a réalisé deux performances décisives en remportant deux Opens Plus majeurs, dont un à Metz, véritable tournant de leur campagne estivale. La finale messine, remportée avec maîtrise et sang-froid face à une équipe parmi les références du circuit, leur a permis d'engranger un volume de points déterminant.

Grâce à cette **victoire à Metz**, la Team SUD masculine a gagné un bond crucial au **classement en se hissant à la 6^e place nationale Superleague 2025, position synonyme de qualification directe pour l'Open de France de Saint-Laurent-du-Var**. Ce classement final est le résultat d'une saison rigoureuse, d'une régularité rare et d'une capacité à performer dans les moments clés.

Pour la Team SUD masculine, l'étape de Salon-de-Provence, jouée à domicile, aurait pu être une apothéose. Tous issus du club salonais, les joueurs étaient accompagnés d'un public enthousiaste. Mais une journée moins maîtrisée, une pression accrue ou un manque d'adresse ont privé le groupe du podium espéré à domicile. Une frustration sportive, certes, mais surtout un moteur qui a galvanisé l'équipe pour aller chercher sa qualification lors des dernières étapes.

Du côté féminin, la Team SUD 3x3 a également montré une dynamique très encourageante. Les joueuses ont rivalisé avec des équipes expérimentées, dominantes sur le circuit, démontrant une identité de jeu claire, une intensité défensive marquante et une combativité constante. Cette montée en puissance confirme la volonté de la Ligue SUD d'investir durablement la filière féminine, d'encourager la mixité et de structurer l'offre de pratique 3x3 au féminin.

Saint-Laurent-du-Var : la grande scène

La qualification pour l'Open de France a été vécue comme une récompense collective : celle d'une régularité, d'une montée en niveau et d'un travail de fond, mené par la Ligue SUD Basket Ball, les clubs partenaires, les entraîneurs et les staffs techniques.

À Saint-Laurent-du-Var, le spectacle a été total. Entre sable, mer, gradins pleins, DJ set et diffusion grand public, l'Open de France a offert une scène exceptionnelle à tous les collectifs engagés. Le plateau était dense, relevé, spectaculaire, avec de nombreuses équipes du Top 10 capables d'aller au bout.

Pour la Team SUD 3x3, l'aventure s'est achevée sans podium. La densité du niveau, la fatigue accumulée, la pression de l'événement et la nécessité de performer à chaque match n'ont pas permis de transformer ce beau parcours en place sur le podium national.

Mais l'essentiel est ailleurs : l'équipe a gagné le respect du circuit, a montré qu'elle pouvait rivaliser avec l'élite, tenir son rang, rester compétitive, et se qualifier à la loyale au terme d'une saison exigeante.

Une dynamique territoriale forte et un avenir déjà lancé

Cette saison 2025 représente un tournant pour la Ligue SUD Basket Ball : structuration du 3x3, montée en compétences, dynamisation des clubs, valorisation des terrains urbains, émergence de jeunes talents et visibilité accrue du basket régional.

L'Open de France a été une vitrine fabuleuse, un révélateur et un accélérateur de progression. Pour les équipes SUD, l'objectif 2026 est déjà clair : **revenir sur le circuit, viser un rang encore plus élevé, franchir un nouveau cap et tenter d'accrocher enfin un podium national.**

Le message est limpide : le basket 3x3 SUDiste s'installe, s'affirme et grandit, porté par des joueurs passionnés, des clubs moteurs et une Ligue fédératrice qui croit à la performance, à la formation et à la visibilité territoriale.



PHOTOS DROITS RÉSERVÉS



PHOTO - DROITS RÉSERVÉS

LOUIS GALBRUN

propulsé en EDF France U23 pour la Coupe du Monde 3x3

Le joueur de la Team SUD 3x3, Louis Galbrun, a rejoint le roster tricolore pour la Coupe du Monde U23 en Chine.

Une belle récompense pour ce jeune talent, qui poursuit son ascension après un été marqué par ses performances remarquées sur le circuit français.

Coup dur pour les Bleuets mais opportunité dorée pour un joueur du Sud.

Initialement convoqué, Narcisse Kuyo (2,05 m, 21 ans, SCABB Lab – NM1) a dû renoncer à participer à la Coupe du Monde U23 de 3x3 à Xiong'an (Chine), en raison d'une blessure au poignet. Pour combler ce forfait, le sélectionneur national Anthony Christophe a décidé de faire appel à Louis Galbrun (1,96 m, 22 ans), membre de la Team SUD 3x3 et MVP de l'Open Plus de Metz cet été, nouveau pensionnaire NM2 du SMUC.

Cette sélection vient récompenser le travail et la progression du joueur, qui s'est imposé comme l'une des révélations du circuit français 3x3 en 2025. Avec son profil polyvalent, sa puissance et son sens du jeu collectif, il représente un renfort précieux pour une équipe de France U23 ambitieuse malgré un groupe particulièrement relevé.

Le parcours des Bleuets n'a toutefois pas été simple. Placés dans une poule de très haut niveau, les Tricolores ont affronté dès l'entame la Nouvelle-Zélande et la Serbie, deux nations phares du 3x3 mondial. Malgré de belles séquences collectives et un engagement total, les Français n'ont pas réussi à se hisser en phase finale. Cette campagne aura néanmoins permis à Louis Galbrun de goûter à l'intensité internationale et de marquer ses premiers pas sous le maillot bleu dans une compétition mondiale.

Une expérience formatrice et prometteuse, qui confirme la montée en puissance de la Team SUD 3x3 et la capacité de ses joueurs à franchir les paliers vers le plus haut niveau.

VIVRE ENSEMBLE

BASKET INCLUSIF - BASKIN

Thématique :	<input type="checkbox"/> Présidence <input type="checkbox"/> Clubs et Territoires <input type="checkbox"/> Administration et Finances <input type="checkbox"/> Compétitions <input type="checkbox"/> Haut Niveau <input type="checkbox"/> Affaires juridiques et <input type="checkbox"/> Formation & Emploi Institutionnelles <input type="checkbox"/> Marque <input checked="" type="checkbox"/> Développement
Destinataires :	<input type="checkbox"/> Comités <input checked="" type="checkbox"/> Ligues, Comités et Clubs <input type="checkbox"/> Ligues <input type="checkbox"/> CTS <input type="checkbox"/> Ligues et Comités
Nombre de pièces jointes :	
<input checked="" type="checkbox"/> Information <input type="checkbox"/> Echéance de réponse :	

Dans le cadre du Basket Inclusif, la FFBB et Baskin France ont signé une convention nationale. Cette convention a 2 objectifs majeurs :

- Permettre aux structures fédérales déconcentrées de programmer, planifier, organiser du Baskin dans le cadre du Basket Inclusif, sous formes de « Journées partagées », de challenge, pour les clubs de leurs territoires.
- Permettre aux clubs affiliés à la FFBB de proposer, dans le programme de Basket Inclusif, la pratique de l'activité Baskin, en complément des activités Basket Inclusif Debout (BID) et/ou Basket Inclusif Partagé (BIP)

Toute la pratique Baskin sera faite dans le cadre de labels Basket Inclusif ou Basket Inclusif Découverte, et s'adresseront à des personnes licenciées à la FFBB.
 Les dossiers de labellisation sont en version dématérialisée et accessibles sur FBI

Lors d'éventuelles rencontres internationales Baskin, la couverture des pratiquants sera prise en charge par l'association Baskin France.

Pour être accompagné sur la pratique Baskin, pour des informations sur des rencontres internationales : contact@baskin.fr

Pour toutes informations complémentaires concernant le Basket Inclusif, les labellisations ... : basketinclusif@ffbb.com

Contact : Service Vivre Ensemble

E-mail : basketinclusif@ffbb.com

Rédacteur	Vérificateur	Approbateur
Jackie BLANC-GONNET Directrice du Pôle Développement	Jackie BLANC-GONNET Directrice du Pôle Développement	Thierry BALESTRIERE Secrétaire Général
Référence	2025-08-06 NOTE LR CD CLUBS 7 VxE Inclusif - Baskin VFIN	

Basket Santé

DU 13/09/2025 | AU 27/06/2026

Samedi 11:30 - 12:30

SALLE PAUL LANGEVIN
Bd de L'EUROPE
83500 - LA SEYNE-SUR-MER



LA SEYNE BASKET
SELTZER Geoffroy
seltzergeoffroy@gmail.com
0607168688

PARTENAIRES

ORGANISATEUR
LA SEYNE
BASKET

La Fédération Française de Basketball présente

LE BASKET POUR LES 3-5 ANS !



MICRO
BASKET



COSEC CAVAILLON
AVENUE GENERAL DE GAULLE
84300 - CAVAILLON

Du 06/09/2025 au 27/06/2026
Samedi 10:15 - 11:00

CAVAILLON ESPoir BASKET CLUB
BERGER Amélie
alcberger@yahoo.fr
0624023206

Label



Partenaires

Organisateur





**TU AS ENTRE
14 ET 17 ANS
ET TES PARENTS
PERÇOIVENT L'ALLOCATION
DE RENTRÉE SCOLAIRE ?**

**Profite de 70 €
de réduction immédiate
sur ton inscription sportive***

Plus d'infos sur pass.sports.gouv.fr

*Sous réserve d'éligibilité

